

PRECIOS DE SUSCRICION.

30 rs. trimestre, dentro y fuera de Murcia: LA PAZ sola 18 ó 19; con figurin 3 rs. mas. — Se paga adelantado. 6 rs. en el extranjero y ultramar; con figurin 8 rs. mas. Números sueltos del día á las 5 cuartos, atrasados á SEIS.

PRECIOS DE INSECCION.

Estos están marcados en una tarifa especial, en la cual gozan de ventaja los que son suscritores.

Representante en Paris, para suscripciones y anuncios, don C. A. Saavedra, rue de Richelieu, número 97.

LA PAZ DE MURCIA.

DIARIO POLITICO. DE NOTICIAS, INTERESES MATERIALES, CIENCIAS, ARTES, LITERATURA, MODAS, Y ANUNCIOS.

SE PUBLICA Á LAS CUATRO DE LA TARDE.

Salte todos los dias.

ADMINISTRACION Y REDACCION, ZOGO, NÚM. 5.

ADVERTENCIA.

Hay varios, aunque pocos suscritores, que nos deben trimestres atrasados y que por mas que se les reclama escusan el pago: por única vez les advertimos que si no quieren verse puestos en las columnas de LA PAZ como deudores morosos, que verifiquen de aquí al 14 del corriente el pago de sus deudas y se ahorrarán el bochorno que esta medida pudiera producirles.

LA PAZ DE MURCIA.

Sr. Director de LA PAZ.

Madrid 7 febrero 1866.

Anteayer venció una letra de 20.000,000 de reales, último plazo de la indemnización del Perú. Dicha cantidad debía ser pagada por una poderosa casa de comercio de Southampton. A pesar de que todavía no hay noticia del pago, créese que este no habrá dejado de efectuarse. El Banco de España había descontado la mencionada letra y por lo tanto ingresó su valor en las cajas del Tesoro.

He visto una especie de sumario sobre los acuerdos tomados en una reunion de capitalistas, celebrada con objeto de hacer un estudio acerca de las causas que mas directamente influyen á la depression del crédito público. En dicho escrito se reconoce la necesidad de que se ponga término á la cuestion sobre los cupones ingleses y la de que el Estado, imitando el ejemplo de Italia, en vista de los pocos rendimientos de nuestros ferro-carriles, los adquiera y entregue por su cuenta á la explotacion, reemendando así las muchas pérdidas ocasionadas á los capitales extranjeros invertidos en la construccion de las vias férreas.

La sesion del Congreso de esta tarde ha sido muy breve, ofreciendo escasísimo interés.

Anunció el presidente que mañana á las dos y media se reunió el Congreso en secciones, y que para la próxima sesion se avisaria por papiletas. — Levantóse la sesion. Eran las 2 y 20 minutos.

La votacion del Senado ayer ha causado sorpresa á los ministeriales que no esperaban que la oposicion tuviera tantos votos, ni tampoco que consiguiese el ministerio tantos en su favor. Se han abstenido de votar los obispos senadores en virtud de los Consejos que se les dió hace algun tiempo de que se mezclasen lo menos posible en las luchas políticas. La presencia de los obispos Senadores en la alta Cámara, hubiera dado sin duda aliento á la oposicion, y bastantes mas votos de los que ha obtenido. Segun anunció á V. es casi seguro que en la votacion del dictamen de contestacion tendrá la oposicion menos votos de los que ha obtenido en la de la enmienda del Sr. Seijas. Se han abstenido de votar algunos altos funcionarios, pero no creo que por esta abstencion, el gobierno les prive de sus destinos, lo que sin duda produciria mas efecto en la opinion, y menos cabaria la independencia de los Senadores empleados. El Sr. Real ministro del Tribunal supremo presentó su dimision antes de emitir su voto contra el gobierno.

He oido asegurar que entre los diferentes proyectos que se han discutido en el seno del Consejo de ministros para evitar los perjuicios que pudieran ocasionar á nuestra marina mercante los corsarios chilenos ha sido uno el de abolir por un plazo mas ó menos breve el derecho diferencial de bandera, y dar una indemnizacion á los propietarios de buques españoles que no quisieran esponer estos á los azares de la navegacion en estas circunstancias. Parece que no se ha tomado ninguna determinacion sobre este asunto.

Mucho se habla de proyectos del ministro de Hacienda para mejorar el crédito de la nacion y nivelar los presupuestos, pero puedo asegurar á V. que hasta ahora nada se sabe de fijo, pues el Sr. Alonso Martinez, no gusta que se sepa nada de sus ideas financieras hasta que convertidas en proyectos de ley las presenta á las Cortes. Dicese sin embargo que abrirá el estanco del tabaco habano y que se impondrá una contribucion sobre coches y caballos de lujo. En el proyecto de ley de empleados se fijarán á estos derechos pasivos pasado cierto número de años de servicio, pero que al mismo tiempo se establecerá un montepío que abonará estos derechos pa-

sivos deduciendo el tres por ciento de los sueldos para la dotacion de dicho establecimiento. Con los presupuestos que se presentarán esta semana á las Cortes, ó lo mas tarde la próxima, llevará el Sr. Alonso Martinez tres proyectos de ley á las Cortes. Hay quien dice que dentro del proyecto de ley para cerrar el período liquidador de los créditos contra el Estado, está la resolucion de la cuestion de los cupones ingleses, y de las amortizables, pues los tenedores de este papel se presentarán á liquidar como acreedores del Estado. No creo que esto llegue á suceder, y si se presentaran tampoco creo que sus reclamaciones fueran atendidas mas de lo que lo han sido hasta aqui.

La sesion del Senado ha empezado hoy adhiriéndose el conde de Gavia al voto de la mayoría en la votacion de ayer. Después empezó el debate sobre la totalidad del mensaje, y usó de la palabra en contra consumiendo el primer turno el Sr. marqués de Miraflores, estando casi desiertos los bancos de la Cámara. El marqués dijo que hacia oposicion al gobierno por que sus medidas no eran bastante conservadoras y no por deseo de provocar una crisis que ni deseaba ni creia beneficiosa á la nacion en estos momentos.

Pidió la rebaja del efectivo del ejército que permita un ahorro de noventa ó cien millones, haciendo además importantes reformas en la fuerza armada que impidan nuevos pronunciamientos militares.

Quiso entrar á tratar despues de las cuestiones de Chile y del Perú, pero antes de hacerlo preguntó al ministro de Estado si no habria inconveniente alguno en tratar de estas cuestiones.

El Sr. Bermudez de Castro manifestó que no lo crea oportuno, pues la cuestion de Chile se habia agravado extraordinariamente en los últimos meses, y respecto al Perú, lo cierto es que sino habia una declaracion terminante de guerra, tampoco podia decirse que estuviésemos en paz.

El marqués de Miraflores se avino á no tratar de estas cuestiones, pero habló ligeramente de los sucesos de América, condenando la doctrina Monroe, defendiendo que nuestra politica en América debia consistir en no hacer politica alguna, y terminando con una amarga censura de los periódicos ingleses que se permiten dudar de la buena fé de las promesas del gobierno español.

El Sr. ministro de la Gobernacion contestó al marqués de Miraflores asegurando que la union liberal tenia un simbolo politico que estaba representado en leyes tan importantes como el relativo á desamortizacion, el de imprenta, el de gobiernos de provincia etc.

En cuanto á las reformas en la ensenanza aseguró que eran inútiles todos los esfuerzos para contener la corriente de las ideas modernas, que la instruccion oficial tenia escasísima importancia en la vida de los pueblos siendo casi nula la influencia que podian ejercer cátedráticos de opiniones exageradas en cualquier sentido.

Lo que hay que evitar dijo son los trastornos públicos porque así como todas las enfermedades dejen en la remanece cuando hay epidemia, cualquier clase de trastorno impela á la nacion á la revolucion que es la epidemia del siglo XIX.

La Union liberal, en concepto del orador, no tenia culpa por la disolucion de los partidos habiendo tenido casi constantemente las Cortes abiertas para que allí pudieran organizarse y pelear. Aseguró de nuevo que por la sublevacion de una pequeña parte del ejército no haria el gobierno reformas en el mismo que perjudicaran á la inmensa mayoría de los militares fieles á sus deberes. El gobierno dijo hará cuantas economias sean posibles, pero es necesario tener en cuenta que ahora se vive mas caro que en tiempo de la monarquía absoluta y que no se puede vivir á la moderna y pagar á la antigua. Respecto á nuestra politica en América aseguró que se limitaria á las relaciones mas precisas para evitar nuevos conflictos.

Después de una ligera rectificacion del marqués de Miraflores, el Sr. Lujan dijo que la comision nada tenia que contestar á este porque no habia criticado su dictamen, levantándose la sesion á las cinco y cuarto.

Hoy se han reunido los diputados moderados para ponerse de acuerdo respecto á la conducta que deben seguir en los próximos debates.

En el Senado después de la votacion de ayer muchos moderados en vista de su resultado han determinado volverse á sus provincias. El general Lersundi sale esta noche de Madrid y el general Narvaez pasado mañana.

Las economias que se hacen en el ministerio de la Guerra, ascienden, segun he oido decir, á mas de veinte y siete millones de reales.

De las 19 repúblicas que hay en América 17 se han declarado neutrales en el

conflicto hispano-chileno, solo el Perú apoya á Chile. — C. de C.

VARIEDADES.

A LAS SUSCRITORAS del periódico LA PAZ DE MURCIA.

Señoras, las suscritoras de LA PAZ, en estas horas que ya sabéis lo spongo, que estoy en Murcia, me pongó y beso sus piés, señoras.

Pues una ingratitud fuera que yo pulsar no quisiera mi lira para ofreceros mis respetos verdaderos y una distraccion ligera.

Lo largo por bien sabido que sabéis á que he venido y cual es mi comision: «propagar la suscripcion» como ayer lo habreis leído.

Señoras, no sé si sueñan, mas no vacilo en mi empeño por que sois mis bienhechoras; he de haceros suscritoras á el diario «Madridiño».

Este es mi único plan: si mis ilusiones van á ser realidad... ¡ohé!... cuando llegue á vuestra puerta acogerme con afa.

Al ver el divino cielo que os cobija, y que suelo tan hermoso que pisais... ¿es posible que vayais á dejarme sin consuelo?...

Fuera un capricho diabólico, cuando por un precio módico se os dá politica y palos, independencia y regios, ¿no es este el mejor periódico?

En fin, amables lectoras, si os ofrezco tanto bien, haceros mis suscritoras y pasaos las horas en dulce lectura. — Amen.

José María de Gasman.

ULTIMA HORA.

Sr. Director de LA PAZ.

Madrid 8 de febrero.

Por mas que algunos periódicos manifesten ignorarla, puedo asegurar á V. que es cierta, certísima la noticia que ha pocos dias le participé, al hacer referencia de la carta que el general Prim ha dirigido desde Lisboa á los individuos del comité central progresista.

En «La Iberia» de hoy, después del artículo de fondo aparece un suelto que no podrá menos de llamar la atencion de V. En él se dirijen severísimos cargos á «La Politica», y particularmente á su propietario el Sr. Mantilla, sobre un injurioso calificativo que este periódico aplicó á los sublevados que acandillaba el general Prim. Una publicacion del vecino reino, O Portugalés, ha publicado un remitido con motivo de las palabras insertas en el periódico unionista.

El resultado de la votacion de la enmienda de los Sres. Seijas, Arrazola y Rios en el Senado, no ha satisfecho al partido moderado produciendo un verdadero desvanamiento en la alta Cámara, y un cambio de táctica en la oposicion de este color politico en el Congreso. La cuestion del reconocimiento de Italia habia sido elegida con el fin de atraerse los votos del partido neocatólico, las simpatías de elevadas personas y el apoyo decidido del clero, pero si las huestes moderadas consiguieron su primer objeto, han visto defraudadas sus esperanzas en los demás.

En vista del éxito de la campaña en el Senado, la oposicion moderada del Congreso, que segun dije á V. ayer, se habia reunido para acordar cual debia ser su conducta, y ha escogido la cuestion de hacienda y de economias, abandonando en la cuestion politica al señor Nocedal y sus amigos que serán los paladines contra el gobierno en lo relativo al reconocimiento de Italia.

La sesion del Senado empezó hoy con algunas frases del Sr. Pastor para reproducir su proposicion del año pasado relativa á la reforma del reglamento, ya que se iba á tratar de esta cuestion con motivo de la proposicion del Sr. marqués del Duero.

El Sr. marqués de Vahamonde con-sumió el segundo turno en contra del dictamen de la comision y acusó á la Union liberal de no haber mantenido el orden moral, base y fundamento del orden material. — Después hizo una reseña de la politica española desde 1834 hasta el día, elogiando grandemente al partido moderado y asegurando que durante el primer período del mando de la Union liberal, esta habia seguido las doctrinas del partido democrático, lo cual no hubiera sucedido bajo el mando del partido moderado, pues no hubiera dado ocasion á que se absolviera el programa del periódico «La Discusion». Calificó de sofista al señor Posada-Herrera y de ignorante en cosas políticas al duque de Tetuan. Dijo que el gobierno habia permitido que se conspirara á su vista como lo probaban la reunion del partido democrata en el teatro del Circo, y de los progresistas en el circo de Price. Pidió pues una politica de prevision en vez de una politica de represion. Respecto á la imprenta pidió la previa censura. La Union liberal habia desfigurado en concepto del orador los principios del partido moderado al llevarlos á la práctica, y atraído contra si en las tres épocas de su dominacion las reclamaciones del episcopado, primero por que temió por la unidad de la fé en España, después por la cuestion de ensenanza, y ultimamente por el reconocimiento de Italia. La segunda parte de su discurso la concretó á la cuestion italiana, y al reconocimiento de esta nacionalidad. Censuró que el reconocimiento se hubiese hecho sin exigir al gobierno italiano compromisos formales en favor del poder temporal del Papa.

El orador interrumpió su discurso por haber pasado las horas de reglamento. — El conde de Vista-hermosa anunció una pregunta al ministro de Hacienda sobre la estricta observancia del artículo 76 del reglamento, y se levantó la sesion á las cinco y cuarto.

El marqués de Vahamonde se sintió indispuerto al terminar su largo discurso. Es indudable que el gobierno desaprobaba la conducta de nuestro representante en el Perú. Sr. Albistur. Ayer se decia en el salon de conferencias del Congreso que se le iba á formar causa por abandono de destino, pero mis noticias son que ha pedido y se le ha concedido un plazo de ocho dias para escribir un informe explicando su conducta.

A la comision de diputados para estudiar la supresion de los consumos se ha sometido un proyecto sobre este asunto del Sr. Nuñez del Prado y otro del Sr. Ballester. Es probable que dentro de pocos dias formule el proyecto definitivo dicha comision. — C. de C.

DIARIO DE AVISOS.

RELIGIOSOS.

Santos de mañana. — Sta. Escolástica y S. Guillermo de Aquitania.

Jubileo. — Está hoy en la iglesia de religiosas Verónicas y mañana en la iglesia de religiosas Capuchinas.

MERCADOS.

Precios de hoy de los cereales.

Trigo..... de 46 á 54 rs. f. Cebada..... de « á » id. Maiz..... de « á 27 1/2 id.

ESPECTACULOS.

TEATRO DE LOS INFANTES.

Hoy no hay funcion: mañana la 33 de abono, á las 7 de la noche.

á beneficio de D. FRANCISCO VAL.

El drama nuevo de espectáculo en 10 cuadros.

Simiente de gusanos de seda

DEL JAPON.

Procedencia directa, garantida con los sellos del consulado general de Francia en aquel país, puesto en todos los cartones.

El Sr. H. CTOR MEYNARD, de la casa A. et H. Meynard frères Valreas, que hizo el mismo el viaje del Japon, ha llegado á Valencia y solo permanecerá algunos dias. Para fontá de Paris, calle del Mar. Vende al por mayor. 800-15-15

PILDORAS DE MORISON,

Presidente de la junta británica de sanidad.

Son estas pildoras, compuestas de vegetales, una verdadera medicina universal y destruye la causa misma de todas las enfermedades. Garantizan sus propiedades una hora no interrumpida de 40 años y mas de quinientas mil curas, algunas casi prodigiales.

El depósito principal de Paris, está en la farmacia de Moulins (sucesor de Arthaud) rue Louis le grand n.º 30. — En Madrid, la agencia franco-española, 51 calle del Sordo, (antes Exposicion Etranjera, calle Mayor) sirve los pedidos. — En Murcia á diez reales caja en la botica de D. T. Guerra.

EL JOROBADO.

Terminando con el baile Majas y toreros. Entrada á localidades 3 rs. — Id. al paraiso 2.

ANUNCIOS.

En la calle de Zarandona, núm. 3, se vende en 3000 rs. un piano en muy buen uso, de 7 octavas, caja de palo santo y dos pedales, de muy buenas voces. 4-3

ALMONEDA NUEVA.

Se hace en la casa núm. 19 de la calle de Montijo. 4-2

Se vende un tablado para cama de matrimonio. Darán razon en la imprenta de este periódico.

Fées de vida.

Se venden en la imprenta de este periódico.



Medalla de la sociedad de ciencias industriales de Paris. NO MAS CABELLOS BLANCOS.

MELANOGÈNE, tintura por esencia. DICQUEMARE AINE, de Rouen (Francia).

para teñir al minuto de todos colores los cabellos y la barba; sin peligro para la piel y sin olor. Es superior á todas las empleadas hasta hoy. En Paris 20, rue Saint Honoré.

La Agencia franco-española, en Madrid, 31, calle del Sordo, (antes Exposicion Etranjera, calle Mayor. 10) sirve los pedidos. En Murcia, Sr. Almazan y Martin. Precio en España 56 rs. pequeña con caja, 24 pequeña sin caja, 50 media botella con caja, 44 grande sin caja.

El registro de la propiedad de esta capital y su partido, se ha trasladado á la calle de la Rambla, número 13, piso 2.º

Un jóven de buena conducta desea encontrar colocacion en casa de comercio ó casa de servicio; tiene personas que lo abocon. Darán razon en esta redaccion. 8 3

Compañía para juego de loteria.

Para el sorteo que se ha de celebrar en Madrid el dia 10 de febrero hay abierta una en la administracion de este periódico, la cual consta de QUINCE acciones, que van interesadas en CINCO décimos de los números que siguen: — 3.571 — 3.572 — 5.905 — 6.794 — — 6.796 —

Cada accion vale veinte y dos reales y están divididas en cuartos para que sea fácil tomar un cuarto ó media.

Calendarios para 1866.

Calendario para el reino de Murcia con los pronósticos del Zaragozano Yagüe ó sea El Cielo en 1866, ÚNICO aprobado por la autoridad eclesiástica, añadido con los ferro-carriles: se vende suelto cosido y cortado á 6 ctos. uno y por mayor con grandes rebajas.

Calendario diamante de bolsillo con multitud de noticias de interés, á 4 cuartos uno.

Calendario de El Museo universal, á 5 reales uno.

Calendario de El Omnibus, á 3 rs. uno.

Calendario de La Risa, á 4 rs.

Calendario ilustrado y libro de memorias agenda diario, á 2 y medio rs.

Calendario llamado El Tiburon, á 1 real.

Se esperan de otras clases en la comision de Almazan, calle de Zoco, núm. 5.

Editor responsable, D. ANTONIO HERNANDEZ.

MURCIA, 1866. — Imp. de LA PAZ, ZOCO, 5.